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第２回弥生保育園三者協議会 事前にいただいたご意見・質問 

 

１（質問）実際に送り迎えをする際に、全歳児がエントランスホールを行き来することは人の出入りを

一元化できるためセキュリティの観点から安心だと思います。しかし、送り迎えの時間はある程度

まとまると思うので 118 人の園児がいると考えると混雑が予想されます。なにか対応策はあります

か。 

【回答】    

送迎時の時間に多少混雑は予想されますが、エントランスホールの有効幅を約 2.5m 確保してお

り、一定の溜りスペースを確保しておりますので安全に気をつけて運営してまいりたいと思います。

また当法人が運営している施設でも１００名以上の施設がいくつかあり、保護者様にもご協力いた

だきながら運営しております。 

 

２（質問）屋外階段が二つありますが、園庭側は常に開放されている状態でしょうか、また、厨房側は

緊急時のみ開放するのでしょうか。 

【回答】    

園庭側の階段は子どもの手の届かないところに鍵を設置し、使用する際に都度開錠する運用とな

ります。また、厨房側の屋外階段も同様に避難訓練などで使用する時以外は施錠されております。 

 

３（質問）二階と三階にそれぞれ、外靴用下足棚がありますが、１～５歳児の靴は登園後手で持ってそ

れぞれこれらの下足棚に収納する想定でしょうか。 

【回答】    

２階と３階にございます下足棚は園庭で遊ぶ時や避難の際に使用する靴となりますので、登降園

で使用する靴とは別となります。その為、登降園用の靴とは別にもう一組外履き用の靴をご用意い

ただきます。 

 

４（質問）三階の園児の数は、合計で 72人になると思われますが、トイレの数は十分でしょうか。何

個程度を設置予定か教えてください。 

【回答】    

大便器７台（約 10人に１台）、小便器３台（大便器のおおむね半数）を設置予定です。実績として

十分な数と考えています。 

 

５（質問）組み立てプールは屋上テラスに埋め込まれているようなイメージでしょうか。それともどこ

かに収納されているものを夏の時期に持ってくる感じでしょうか。 

【回答】    

プールは組み立て式のものを予定しております為、夏の時期以外は倉庫にしまっておきます。 
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６（質問）今回のテーマではないですが、来年度の引継ぎと合同保育の、開始時期と参加保育士の数な

ど現時点でお話しできる範囲でご説明お願いします。職員がすべてガラッと変わることについて不

安があるため方針だけでも知りたいです。 

【回答】    

来年度の引継ぎに関しましては、今年度同様に三者協議会を７月・９月・１１月・２月の計４回を

予定しております。また４月以降は園長候補者と主任候補者には保育や行事の見学をさせていただ

きます。 

合同保育に関しましては１２月から園長候補者・主任候補者・保育士リーダー６名、栄養士リーダ

ー看護師を配属させていただく予定となります。 

 

７（要望）前回第１回三者協議会の議事録から抜粋 

次回の第２回の園舎紹介についての要望ですが、子供たちの保育の動線、保育室からどこかお散歩

に出るときはどういう動線で動く予定か。あとは保護者が送迎する際にどのような動線で保育室ま

で子供を送り届けて、預けていくのかというような保育に関する動線と、あとは保護者がどのよう

な形で園舎の中に入っていくのかというのも併せて説明を頂きたい。 

  その中で、安全対策や、送迎時の混雑やほかの保護者とのトラブルが想定できるようなことがあ

れば、設計段階で配慮できることがあるか、この段階でご説明いただけたらいいなと思います。 

【回答】    

・お子様の動線につきましては各年齢によりますが、室内は基本的にクラスのある階で過ごすこと

が多くなるかと思います。各階の行き来は原則階段を使用しての移動となります。１歳児・２歳児

は屋上テラスや多目的ホール２をメインに使用する予定となります。幼児のお子様が園庭に出る

際は屋外階段を使用する予定となります。 

・お散歩は１階のエントランスホールから外出する予定となります。 

・登降園の際の送迎対応はエントランスから入っていただき、各年齢の保育室で対応致します。朝

の早い時間や延長保育時間の際にはお子様の人数によって合同保育も検討しておりますので、お

子様のクラスではないお部屋での対応もございます。 

・送迎の際の混雑は保護者様にもご協力いただき、運営致します。 

・設計内での配慮といたしましては各階避難のしやすいような設計やスロープなどの設置、お子様

の運動スペースの確保等の配慮をしております。 

 

８（質問）２階の屋上テラスは西日が強く当たる向きの設計だが、日差し対策は何かあるか。また、暖

房や冷房の空調設備はどんな設備を導入する予定か。 

【回答】    

西日対策として、多目的ホール２のほうは、窓のほうには、ひさしを設けて日差しを遮ることがで 

きるようにしたいと考えております。屋上テラスに関しては、日射対策として、シェードをつけられ

るフックを外壁につけて、夏場の日差しが強いときは、日差しカットのシェードをつけるという施

工になっております。空調設備については、確定ではありませんが、予定では各保育室、廊下、トイ

レに空調設備を埋め込み式エアコンで設置予定です、床暖房は乳児のクラスに導入予定です。 
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９（質問）土足のゾーンはどこまでですか。 

【回答】    

資料ｐ2 主出入口の上部オートロックと記載のあるＬで線が書いている部分の上にある実線の部

分までです。 

 

１０（質問）セキュリティラインに関連して、保護者はなにかカードキーを持って出入りすることにな

るということでしょうか。 

【回答】    

フェリカカードと呼ばれているカードを各家庭にご用意します。そのカードで登降園時にパソコ

ンにタッチしていただきます。外の自動扉のセコムの端末にタッチしていただくと登録されている

保護者様は開錠されます。第１・第２セキュリティどちらも同様にするか、別の運用にするか現在検

討中です。 

 

１１（質問）多目的ホールについて、どんな方でも入れるようになってしまうと、セキュリティ上怖い

面もあるのかなというふうに思いますが、保育園に通われている人以外の方が入る何か条件とか、

受付方法について、今決まっているものがあれば教えていただきたい。 

【回答】    

常に開錠されていて、来た人が入ることができるというものではなく、イベント等があったとき

や保育園に通っていない地域のお子さんの触れ合いの場として想定しています。事前予約制とし予

約された方のみ利用できるようにいたします。 

 

１２（質問）はいはいテラスと園庭はつながっているのか。また、園庭デッキはどのような感じでしょ

うか。また、屋内階段と屋外階段、溜まりスペースの有効幅を教えてください。 

【回答】    

はいはいテラスはフェンスで囲まれており勝手に外に出られないようになっています。園庭拡張

後もフェンス・柵はそのままです。園庭デッキは若干の段差はありますが園庭とつながっておりま

す。 

屋内階段の有効幅、階段に関しては、１.１メートルほど、１メートル以上は確保しています、また、

３階のたまりスペースの部分に関して、大体人がすれ違うという形で、２メートル前後まで取れる

場所は取っています。 

 

１３（質問） エレベータは送迎時使用できますか。 

【回答】   

基本的にエレベータは送迎時の使用はできません。理由としては、給食の配膳に使用することを

前提としているため衛生面の観点から、送り迎えは階段の使用をお願いたします。ただし、車椅子の

方や足の不自由な方などは別途対応をさせていただきたいと思います。 
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１４（質問） カードの登園と降園記録はどのタイミングになりますか。 

【回答】   

一階のエントランスに機材を設置しますので、その場で記録を取ります。 

 

１５（質問） エレベータの安全管理について、どのように運用されるでしょうか。 

【回答】   

エレベーターのメーカーによって様々ですが、鍵付きのエレベーターもしくはボタンを 2 か所同

時に押さないと使用できない仕様とし、安全面に配慮してまいります。 

 

１６（質問） お手洗いについて、２階の幼児トイレは３階の幼児トイレと同じものになるのか。ま

た、大人用トイレは３階の一つのみですか。 

【回答】   

大人のトイレに関しましては、１階の多目的トイレ、２階の幼児トイレの中に、大人のトイレの

設置、3階は別途大人用トイレの設置を考えています。２階の幼児トイレと3階の幼児トイレに関し

ましては、扉がつくような形ではなく、多少区切りはあるものの、見通しが取れやすいような設定と

します。 

 

１７（質問）。オンライン開催の話、多分あったかと思うんですけれども、アンケートでもしオンライ

ンのほうが多かったら、今回みたいなリアルのほうはやらずに、オンラインだけになるという、そうい

ったことでしょうか。 

【回答】   

オンラインの希望が多かった場合、リアルでの開催はせずに、オンラインだけで開催する予定で

す。 

 

１８（質問） 避難経路について、屋外階段から園庭に出る際に、鍵を開錠することができるのはどれ

くらいの職員がいるのか。事務室管理なのか、２・３階のフロア責任者が持っているのか。 

【回答】   

屋外階段の鍵は、シリンダー鍵ではなく、サムターン錠またはキーレックスの仕様にすることに

よって、鍵を持たなくても、その場で開錠できるような形を現在予定しております。 

 


